

RAPPORT DES BIBLIOTHÉCAIRES DU PARLEMENT.

PREMIÈRE SESSION—HUITIÈME PARLEMENT, 1896.

A l'honorable Orateur du Sénat :

A l'honorable Orateur de la Chambre des Communes :

La courte durée des vacances fait que le catalogue des livres ajoutés à la bibliothèque depuis la dernière session est relativement peu considérable ; les observations des bibliothécaires au comité seront aussi restreintes.

C'est avec satisfaction que les bibliothécaires attirent l'attention du nouveau parlement sur la décision finale du comité de la bibliothèque concernant les échanges.

Le comité décida, en 1890, " que le crédit voté pour la bibliothèque ne peut pas permettre l'achat d'ouvrages dans le but d'encourager la littérature nationale, et que les livres achetés pour les échanges devaient être de même genre que ceux que la bibliothèque recevait des autres pays."

Cette décision très sage n'ayant pas été mise en pratique, le comité, en 1895, passa la résolution suivante : " Lorsque le comité sera disposé à encourager la circulation d'un ouvrage canadien de mérite, il attirera l'attention du gouvernement sur cet ouvrage, afin qu'un crédit spécial soit adopté pour l'achat d'un certain nombre d'exemplaires."

En 1896, comme décision finale, le comité recommanda " qu'une somme d'argent soit placée à son crédit, pour lui permettre d'encourager, en les achetant pour les échanges, les ouvrages d'auteurs canadiens, jugés dignes de cet honneur."

Les bibliothécaires désirent exprimer leur entière approbation de la manière d'agir du comité. La coutume d'acheter des ouvrages pour les échanges, à même les fonds destinés à augmenter la bibliothèque du parlement, était contraire aux intérêts de la bibliothèque, et les bibliothécaires espèrent qu'on n'y reviendra plus, même si la somme demandée pour les échanges n'était pas accordée.

L'allocation votée, chaque année, pour la bibliothèque, est suffisante pour le but que l'on se propose, si elle n'est dépensée que pour la fin qui lui est propre, mais elle ne suffit pas à couvrir la dépense qui se fait tous les ans pour les " échanges de la bibliothèque", expression qui a été interprétée avec assez de libéralité.

Au nombre des nouvelles acquisitions pour la " section américaine", il faut mentionner une importante collection de portraits des gouverneurs, intendants et personnages célèbres de l'Ancien Régime. Cette collection, qui comprend au delà de 100 portraits, a été achetée à Paris et sera mise en album pour en faciliter l'examen.

Le département canadien s'est enrichi d'un volume d'une grande rareté : *Les opérations militaires en Canada sous Sir John Colborne*, illustré par lord Beauclerk, ainsi que de plusieurs ouvrages importants et dispendieux se rapportant à la découverte de l'Amérique.

Pendant les vacances, les bibliothécaires ont réussi à se procurer, pour la première fois, les journaux de la province de la Nouvelle-Ecosse, pour la période de 1802 à 1840 ; ils espèrent pouvoir obtenir, pendant le cours de cette année, les documents officiels des autres provinces qui manquent encore à la bibliothèque.

Ils désirent aussi attirer l'attention sur un ouvrage publié à Washington, contenant les discours d'inauguration et les messages annuels des présidents des Etats-Unis, accompagnés de notes historiques et biographiques. Cet ouvrage, dont le premier volume est sur les rayons de la bibliothèque, sera d'une grande utilité lorsqu'il sera complété.